

Petit guide de voyage chypriote



Projet l'Europe & les jeunes du Rotary Club

SOMMAIRE

Introduction

Aventure en autobus

Larnaca

Troodos

Polis

Paphos

Limassol

Ballade à Nicosie

La frontière dans Nicosie

Nicosie Nord

Conclusion

INTRODUCTION

Dès mon obtention de bourse pour mon voyage à Chypre, j'ai voulu faire un dossier sur les jeunes de Chypre, et comment vivaient-ils. Je pensais alors que le climat insulaire les auraient rendus très différent des autres jeunes d'Europe et étant donné que j'ai fait connaissances avec de nombreux autres jeunes européens lors de camps chantiers, je pensais pouvoir faire une comparaison de leur mode de vie, mode de pensée ...

De plus, les nombreux témoignages trouvés sur internet à propos des chypriotes mettaient en avant leur hospitalité et les guides touristiques que j'avais pu consulter me faisaient rêver d'un mois parfait à la rencontre des jeunes habitants de l'île d'Aphrodite.

Mais voilà, rien ne se passe jamais comme prévu, c'est ainsi que lors de mon voyage, mes relations avec ceux-ci s'avèrent très spéciaux.

Voici une des exemples les plus frappants de mes relations avec eux :

Des jeunes d'un an de moins que moi dans un taxi collectif : ceux-ci font leur malin, ne me parlent que de foot, de voiture, de sortie en boîte et ne font qu'insulter les habitants du Nord quand j'essaie de connaître leur perception à propos de la séparation («*they are animals*»). Une discussion très constructive donc.

C'est seulement vers la fin du séjour que j'ai fait connaissance avec des jeunes chypriotes capable de longues discussions enrichissantes, ceux-ci sont spéciaux des autres : ils sont partis de l'île, ils étudient en France, Angleterre et même États-Unis pour certains. Je ne peux donc pas vraiment faire un dossier sur la jeunesse de Chypre car mes contacts avec elle ne furent pas très intéressants.

J'ai donc décidé de vous faire part de mon petit guide de voyage de l'île, des lieux que j'ai aimé, qui m'ont étonné, que j'ai admiré et qu'ils ne faut pas louper

Mais je vous préviens, j'ai fait ce voyage à l'ancienne comme dirait certains, j'ai embarqué avec moi une petite tente et j'ai dormi certaines fois dans les montagnes ou sur la plage, j'ai vite essayé de fuir Chypre (oui je dis bien fuir !). Car, en août elle est rempli de touristes et les gens sont soit des touristes soit des gens intéressés lucrativement, il est très dur de trouver l'hospitalité des Chypriotes. Trop de touristes, trop de bétons les ont totalement changé. Et si on ajoute la séparation et les tensions toujours présentes avec le Nord, cela nous donne énormément de difficultés à celui qui veut rencontrer l'habitant, le local, le petit vieux du village, les jeunes traînant sur la plage ...

Mais je suis tout de même parvenu à trouver cette Chypre caché, voire oublié ! Celle-ci se trouve dans les autobus, dans les montagnes, dans les lieux éloignés de tout (et donc pas très facile à atteindre sans voiture à disposition), et même dans le Nord.

LES AVENTURES EN AUTOBUS

Mon moyen de transport favori était l'autobus lors de mon voyage, malheureusement l'utilisation de celui-ci peut être très problématique à Chypre.

Le nombre de lignes de bus n'est pas très important, ce qui rend beaucoup d'endroits inaccessible sans voiture personnelle. La raison de carence est que les chypriotes sont très bien (trop même) équipés au niveau automobile et que les touristes n'utilisent pas les bus, ils profitent des nombreuses voitures de location à leur disposition (toutes ces voitures ont une plaque d'immatriculation rouge et avec un Z dans celle-ci. Les chypriotes aiment dire que le Z est celui du mot *crazy*, afin de prévenir de leur conduite dangereuse.)

Si on ajoute le caractère vétuste de certains bus, et la fâcheuse tendance de certains chauffeurs à oublier certains arrêts cela donne de sacré histoire à propos des voyages en bus. Je vais donc vous en raconter quelques unes.



Un bus typique de Chypre

- ◆ Je suis à Pafos, porte d'arrivée par les airs de la plupart des touristes, et je veux me rendre à Polis. Je vais donc à l'office du tourisme de Pafos, et l'on m'indique qu'il y a un bus dans deux heures qui part en direction de Polis. Celui est paraît-il très simple à trouver, il suffit de regarder la carte. Malgré cette facilité annoncée je préfère y aller directement afin de savoir où est-il placé et éviter de le manquer. Cette recherche va en fait devenir une quête, car je vais mettre deux heures pour trouver cet arrêt : l'échelle de la carte est totalement fautive, les gens m'indiquent tous des directions opposées, et l'arrêt que m'a donné la dame de l'office de tourisme n'est pas le bon ! Heureusement un jeune homme très aimable me voyant totalement égaré avec mon gros sac sur mon dos, va me conduire à cet arrêt. Grâce à lui je n'ai pas loupé mon bus et je peux le remercier, car celui-ci était vraiment génial. Dans ce bus, il y a eu des danses grâce au bouzouki d'un homme très âgé, des disputes de grands-mères et un petit garçon tentant de parler avec moi, se faisant gronder par sa grand-mère.
- ◆ L'apogée de ces aventures est je pense celle qui m'est arrivée dans les montagnes du Troodos. Je venais alors de passer environ une semaine dans ces montagnes et mon camping était situé à 1800 mètres d'altitude. Je devais prendre le bus pour aller à Nicosie la capitale, et celui-ci devait passer à 7h30 du matin dans un village proche. Je m'étais donc levé à 5h00 du matin car j'avais ma tente à ranger et une bonne heure de marche devant moi pour parvenir à ce village. Comme convenu avec la compagnie de bus j'avais appelé le chauffeur la veille pour lui dire que je serais là. J'avais pu alors profiter sur mon chemin d'un magnifique lever de soleil, le plus beau de toute ma jeune vie. Mon humeur était donc au firmament, cependant ce bus n'est jamais venu et je ne pouvais rester dans le camping car le lendemain de ce jour, c'était la fête nationale et donc aucun bus dans les montagnes. Ma matinée a donc été consacrée à l'auto-stop, sans réussite (il faut dire que c'est peut-être la pire destination au monde à qui ne se déplace qu'en auto-stop). Heureusement que le postier, avec qui je me suis lié d'amitié lors de mes heures de galère a pu m'emmener plus tard prendre un bus dans un autre village.
- ◆ Enfin je vous en donne une petite dernière : je devais me rendre dans les montagnes, je devais alors prendre un bus à Limassol qui devait m'amener directement à Troodos, dans le village où le camping était placé. Première surprise : le bus est conduit par un prêtre orthodoxe, je n'ai rien contre eux mais celui-ci était très caricatural : immense, très bien en chair et avec une très grosse barbe. Ensuite, trois grand-pères se sont mis à se disputer en plein milieu du trajet et alors que le bus fonçait à une allure folle dans les multiples et dangereux virages de montagnes, ils étaient debouts à se crier dessus. Et pour finir, j'ai dû changer par la suite deux fois de bus pour aller dans mon village, dont un était normalement destiné uniquement à l'utilisation des cuisiniers de la base anglaise implanté dans les montagnes !

LARNACA

Larnaca fût ma première impression de Chypre, et aussi ma dernière. La première n'a pas été très bonne, contrairement à la dernière ...

Ma première soirée y fût très intéressante, et ceci grâce a Peter Ashdjian, mais dès que je fut lâché dans la nature ma vision de cette ville s'altéra très vite. Heureusement et malheureusement aussi, lors de mon retour dans celle-ci quelques jours avant mon envol vers la France, j'appris a l'aimer grâce à des jeunes qui y ont vécu leur enfance.



Mosquée Hala Sultan Tekké

Ainsi, il y a des endroits incontournables, tel que le musée archéologique Pierides (dont le directeur est un des membres du Rotaract de l'île) ou la promenade des palmiers. Mais sa vraie richesse est je pense son quartier « turc » (aujourd'hui habité par des grecs mais il a tout de même gardé sa richesse), à ses villages alentours, à son petit port entouré de taverne à poisson, à son lac salé où les couchers de soleil sont magnifiques et à la mosquée Hala Sultan Tekké, où est placée la tombe d' Umm Haram, cousine de Mahomet et qui constitue le quatrième lieu de pèlerinage des Musulmans

Et si vous visitez Larnaca, n'oubliez pas de goûter aux délicieux jus de fruits de la boutique « juce », vous pourrez choisir vos fruits, qui seront pressés devant vous et constitueront une exquise boisson.



L'église Saint Lazare

TROODOS

Qui pourrait se douter qu'il est possible de skier à Chypre ? Pas en été bien sûr mais dès l'hiver une station de ski vous attend à plus de 1700mètres d'altitude. Elle se situe bien sûr sur les sommets des

montagnes du Troodos.

Mais durant l'été, ces montagnes sont parfaites pour tout amateur de nature, car les sentiers de randonnées au coeur de celle-ci sont nombreux et il existe de multiples petits hôtels pour vous accueillir et même un camping.

Ces parcours sont très variés, il y en a des petits (tel que Kaledonia Falls, qui vous conduira à de petits chutes d'eau) et des beaucoup plus gros (comme Atalante Trail : 25km de sueur dans la montagne mais avec de paysages tellement impressionnants)



Atalante Trail

Mais le Troodos ce n'est pas seulement ça, on y trouve énormément de superbes petites églises cachées un peu partout dans les montagnes. Chacune est différente, mais toutes sont immanquables par leur singularité et leur authenticité comparé à celles des côtes.

On peut aussi y croiser un héritage historique tout autre : celui des anglais. Il m'est arrivé d'être pris

en stop par le bus conduisant les cuisiniers à la base anglaise, qui est immanquable par sa taille. On peut ainsi admirer dans le village Troodos, une poste tellement belle par son âge et son matériel datant de plusieurs décennies. Mais attention celle-ci n'est ouverte que l'été.



intérieur de la poste de Troodos

POLIS

Polis est une petite ville située au Nord-Ouest de Paphos. Elle est un très bon refuge pour qui veut fuir les masses de touristes des environs de Paphos. On y trouve une certaine tranquillité et une nature d'une immense beauté tel que dans la péninsule d'Akamas qui est l'un des derniers endroits sauvages et préservés sur la côte chypriote.

Dans un paysage associant roche nue et végétation luxuriante s'épanouissent une faune et une flore variées, comprenant quelques espèces rares. Les marcheurs apprécieront particulièrement la multitude de chemins qui quadrillent la péninsule à partir des bains d'Aphrodite où, selon la légende, Aphrodite se refaisait une beauté.

Seule station balnéaire du sud à pouvoir accueillir les voyageurs indépendants, Polis est installée au milieu des plantations d'agrumes, dans un paysage superbe. Cette ville charmante et paisible constitue une bonne base pour visiter les alentours et l'on peut y louer VTT, moto ou voiture. Il n'y a pas grand-chose à voir, mais l'on s'y trouve très bien pour contempler la mer et boire quelques cocktails.



Vue de l'Akamas depuis la plage du camping

PAPHOS

Dans un pays où les stations balnéaires ont été construites sans planification et avec des objectifs purement commerciaux, donnant naissance à des monstruosité, Paphos, sur la côte Ouest, semble

se cramponner fermement à son identité. La cité n'en demeure pas moins touristique et la ville basse, Kato Paphos, a bien commis quelques vilains péchés de croissance.

Un peu à l'intérieur des terres, la ville de Paphos elle-même est bien plus agréable. Au milieu des boutiques pour touristes, vous découvrirez le Saranta Kolones, un fort construit par les Lusignan et détruit par un tremblement de terre au XIII^e siècle.



A 2 km au nord de Kato Paphos, un dédale de tombes taillées dans la roche tendre des falaises forme la nécropole appelée les tombes des rois.

Les mosaïques qui décoraient le sol des demeures des riches Romains au III^e siècle constituent l'intérêt archéologique majeur de Paphos. La première fut mise au jour en 1962 et les fouilles effectuées depuis lors ont révélé une série d'édifices sur 300 m². Les mosaïques, les plus belles dans cette partie du monde, sont presque toutes consacrées à Dionysos. La plupart des gens qui se rendent à Paphos voyagent en groupe et la ville n'est pas vraiment équipée pour accueillir des

touristes occasionnels. Il y a très peu d'endroits corrects où se loger. Vous dénicherez peut-être quelque chose dans la partie nord de la ville.

Petits secrets de Paphos :

J'ai découvert des lieux connus de personne et pourtant si intéressants, ainsi lorsque vous êtes sur la route descendant à Kato Paphos, sur la gauche à un moment il y a des espèces de cavernes qui ont l'air malfamés. Mais il faut passer outre ce premier aspect et s'engouffrer à l'intérieur, ce qui vous amènera sur une espèce de colline qui surplombera toute la ville et vous permettra de voir un ancien théâtre grec abandonné de tous.



Le théâtre antique

LIMASSOL

Limassol est une ville incontournable lorsque vous voyagez à Chypre, d'un côté parce que vous êtes obligé d'y passer pour aller à l'ouest de l'île, et d'un autre parce qu'elle est si attrayante.

Et si vous décidez de venir en bateau à Chypre c'est par Limassol que vous débarquerez car depuis la séparation de l'île et donc et l'occupation de Famagusta par les Turcs, Limassol est devenu le premier port de la partie Sud.

Autre aspect très important à son propos : elle est entourée de villages viticoles. Son festival de vin a la fin août y est très célèbre.

Il y a beaucoup de choses à visiter à Limassol : le fort, la promenade, les rues commerçantes ...



Une des rares maisons traditionnelles de l'île

Mais vous devez absolument aller visiter la brasserie KEO, oui celle de la marque jaune. Cette marque est immanquable à Chypre, ses trois lettres rouges sur fond jaune sont omniprésentes partout dans l'île.



Brasserie KEO

Vous pourrez en plus de découvrir comment on brasse la bière comment cette marque a pu devenir tellement importante dans l'île qu'elle agit en presque monopole.

Il est également conseillé d'aller dans le musée de l'éponge chypriote, car on y apprend de nombreuses choses à propos des bienfaits de celle-ci et des huiles d'olive chypriotes. C'est même plus une boutique qu'un musée mais il est tout de même intéressant d'y aller faire un tour.



BALLADE A NICOSIE

Rien de plus agréable qu'une ballade à Nicosie le jour de la fête nationale. En effet, cette ville habituellement bondée se retrouve vidée de presque tous ses habitants, partis voir la famille sur la côte. Malheureusement, ces jours sont rares et vous aurez plutôt l'occasion de visiter la ville lorsqu'elle sera repliée de chypriotes, touristes et surtout d'immigrés ...

Mais Nicosie c'est surtout la dernière capitale au monde à être coupée en deux, et ça c'est tellement intéressant et attirant. Et malgré les conseils de quelques chypriotes de rester éloigné de la frontière, je n'ai pas pu résister.



Rue commerçante de Nicosie un jour férié

LA FRONTIERE DANS NICOSIE

Lorsque vous vous perdez dans la ville fortifiée de Nicosie Sud, vous êtes certains d'arriver un moment ou à un autre sur la frontière. Je l'ai personnellement trouvé très agressive car totalement différente de ce que j'avais imaginé. Je la voyais comme un espèce de mur de Berlin mais elle est indescriptible car faites de bric à brac. En espérant que cette aspect est un indicateur de sa future disparition mais rien n'est sûr...



Des bâtiments faisant office de frontière

Une soir me balledant près de celle-ci je jette un coup d'oeil à travers un petit trou afin d'apercevoir le No Man's Land et voilà ce que je vois au fond : un drap avec écrit en gros dessus « ***To those who are looking this wall of shame, this is the bridge of the peace*** ». J'ai trouvé cela tellement beau, et à cause de cela j'ai changé tout mes plans et décidé de partir le lendemain pour une journée dans Nicosie Nord !



La photographie est normalement prohibée

NICOSIE NORD

Jamais je n'aurais pensé pouvoir traverser la frontière et aller au Nord, et pourtant depuis peu cela est très facile pour un touriste de se rendre de l'autre côté de la ligne verte. Il faut marcher pour y aller, traverser le No Man's Land, ce qui fut très émouvant.

Mais une fois de l'autre côté, on découvre quelque chose de complètement autre, on sent très facilement cette influence orientale.

Il y a souks, on y achète facilement des loukoums, du thé a la pomme ... bref on se croirait en Turquie et pourtant nous sommes toujours à Chypre. C'est pour cela que je pense que j'aurais du passer une semaine au Nord mais malheureusement je n'ai su que trop tard que le nord était accessible



La cathédrale de Nicosie transformée en mosquée

Je vous conseille ainsi de passer quelque jours au nord si vous désirez un jour visiter Chypre, les bus y sont nombreux et pas cher, les hôtels de même.



La place principale de Nicosie nord

CONCLUSION

Je voudrais tout d'abord remercier le Rotary Club pour leur bourse, elle m'a vraiment aidé à supporter le coût du voyage car la vie à Chypre est vraiment chère.

Ce voyage m'a permis de me rendre compte de ce que c'est d'être seul dans la vie, à me débrouiller mais aussi à aller vers les autres. J'ai pu mûrir grâce à celui-ci et je n'aurais pas pensé que ceci était possible.

Maintenant je n'ai qu'une envie, partir, vers des paysages encore plus lointains ...

Mais je voudrais aussi remercier Peter et sa femme, qui font partie du Rotaract de Chypre et qui m'ont vraiment aidé.



Moi et Peter après un succulent mezza de poissons

